

**11 juillet 2024****9 h à 10 h 30****Visioconférence et MRC de Matawinie salle 308****3184 1<sup>re</sup> Av, Rawdon, QC J0K 1S0**

<b>PERSONNES RESSOURCES</b>		<b>Présent</b>	<b>Absent</b>
Isabelle Perreault	Présidente	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Vincent Duquette-Rivard	Coordination	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Arianne Sylvestre	Secrétaire	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
<hr/>			
	Manon Gilbert	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
	Isabelle Parent	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	Gabriel Blanchet	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
MRNF	Yanick Ouellet	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	Anouk Pohu	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
	Sandrine Paquin	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>

Observateur : Aucun

Invité : Aucun

\*Le cumulatif des rencontres est calculé du 1<sup>er</sup> avril au 31 mars.

<b>MEMBRES</b>			Présent	Absent	Cumulatif	
Autres utilisateurs	Serge-Alexandre Demers-Giroux	Délégué	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	0/3	1/3
	Yasmine Kessaci	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	1/3	
Bénéficiaire de garantie d'approvisionnement	Maxime Trudel	Délégué	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	3/3	3/3
	Mathieu Dufresne	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
	Élizabeth Rivard	Délégué	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	2/3	
	Patrick Provost	Substitut	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	2/3	
	Réjean Lachance	Délégué	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
	Éric Chiasson	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
Communauté Atikamekw de Manawan	Paul-Émile Ottawa	Délégué	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	0/3
	Kevin Dubé	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
	Jean-Noël Dubé	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
Conseil régional de l'environnement	Auréli Charpentier	Délégué	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	1/3	1/3
	Renald Breault	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
Détenteur de bail de piégeage	Robert Papineau	Délégué	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	3/3	3/3
	Marc Gauthier	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
Détenteur de bail de villégiature	Michel Moreau	Délégué	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	2/3	2/3
	Bertrand Grenier	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
MRC de D'Autray	Jean Hubert	Délégués	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	2/3	2/3
	Michael C. Turcot	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
	VACANT	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
MRC Matawinie	Claudine Ethier	Délégué	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	3/3	3/3
	Philippe Gaudet	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	1/3	
	Réjean Gouin	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	1/3	
Organisme de bassin versant	Delphine Deléglise	Délégué	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	2/3	2/3
	Stéphanie Chabrun	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
Organismes gestionnaires de ZEC	Nathalie Poitras	Délégué	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	2/3	2/3
	Julie Lachance	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
	VACANT	Délégué	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
	VACANT	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
Organisme – Réserves fauniques	Jonathan Lasnier	Délégué	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	1/3	1/3
	Francis Desjardins	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	0/3	
Titulaire de permis de pourvoirie	Jonathan Leblond	Délégué	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	1/3	1/3
	François Trottier	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
	Myriam Poirier	Délégué	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
	Simon Martin De-Bujanda	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
Titulaire d'un permis d'exploitation d'érablière	Alan Bryson	Délégué	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	1/3	1/3
	Martin Pilette	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	
Véhicules hors route	Michaël Barras	Délégué	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	1/3	1/3
	Patrick Ricard	Substitut	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	0/3	



DISCUSSION	SUIVIS
<b>1. Ouverture de la rencontre</b>  La rencontre débute à 9 h 14. Mme Isabelle Perreault, mairesse de la municipalité de Saint-Alphonse-Rodriguez, préfet de la MRC de Matawinie et présidente de la Table GIRT 062 souhaite la bienvenue aux délégués.	
<b>2. Objectifs</b>  Mme Isabelle Perreault procède à la lecture des objectifs de la rencontre.	
<b>3. Adoption du projet d'ordre du jour</b> <ol style="list-style-type: none"><li>1. Mot de bienvenue</li><li>2. Objectifs</li><li>3. Adoption du projet d'ordre du jour</li><li>4. Adoption des mesures d'harmonisation de travaux sylvicoles commerciaux<ol style="list-style-type: none"><li>4.1. DARGIE</li><li>4.2. LEA</li><li>4.3. ROND</li><li>4.4. AIGU</li><li>4.5. CRYSTAL</li><li>4.6. CABANON</li></ol></li><li>5. Adoption des mesures d'harmonisations de travaux sylvicoles non-commerciaux<ol style="list-style-type: none"><li>5.1. HERELLE</li></ol></li><li>6. Affaires diverses</li><li>7. Évaluation de la rencontre</li><li>8. Prochaine rencontre</li></ol> <b>Le projet d'ordre du jour est adopté avec l'ajout dans les affaires diverses du point 6.1. <i>Rapport synthèse de la démarche participative des tables de réflexion sur l'avenir de la forêt. Les affaires diverses demeurent ouvertes.</i></b>	
<b>4. Adoption des mesures d'harmonisation de travaux sylvicoles commerciaux</b> <b>4.1. DARGIE</b> <ul style="list-style-type: none"><li>• Les deux mesures concernant le paysage sont présentées.</li></ul> <b>Les mesures d'harmonisation proposées pour ce territoire sont adoptées à l'unanimité.</b> <b>La Table GIRT 062 émet un avis favorable à la fermeture de chemin en implantation dans le cadre de la réalisation des travaux puisqu'aucune préoccupation n'a été émise à cet effet.</b>	Déposer la fiche sur le site web. (Coordination Table GIRT)
<b>4.2. LEA</b> <ul style="list-style-type: none"><li>• Les deux mesures concernant le paysage sont présentées.</li></ul>	



<b>DISCUSSION</b>	<b>SUIVIS</b>
<p><b>En date du 5 juillet 2024, le secteur est considéré harmonisé après la réception de 12 résolutions signées incluant celle des représentants des utilisateurs concernés.</b></p> <p><b>Puisqu'aucune préoccupation n'a été émise quant à la fermeture de chemin par le biais de l'utilisation d'un pont temporaire sur les chemins en implantation dans le cadre de la réalisation des travaux, la Table GIRT 062 y donne implicitement son avis favorable.</b></p>	
<p><b>4.3. ROND</b></p> <ul style="list-style-type: none"><li>• Les deux mesures concernant le paysage sont présentées;</li><li>• La mesure concernant l'accès au territoire est présentée;</li><li>• La mesure concernant la communication est présentée.</li></ul> <p><b>En date du 5 juillet 2024, le secteur est considéré harmonisé après la réception de 12 résolutions signées incluant celle des représentants des utilisateurs concernés.</b></p> <p><b>Puisqu'aucune préoccupation n'a été émise quant à la fermeture de chemin par le biais de l'utilisation d'un pont temporaire sur les chemins en implantation dans le cadre de la réalisation des travaux, la Table GIRT 062 y donne implicitement son avis favorable.</b></p>	
<p><b>4.4. AIGU</b></p> <p>L'harmonisation est en cours pour ce secteur. Un comité ciblé a été réalisé le 5 juillet avec l'Association du lac Étroit. Une visite terrain est prévue.</p> <p>Une vérification doit être réalisée pour un signalement d'une espèce menacée vulnérable ou susceptible d'être menacée.</p> <p>Le chantier est présenté pour une possible harmonisation électronique.</p>	Contacter la coordination TGIRT pour harmonisation électronique (MRNF)
<p><b>4.5. CRYSTAL</b></p> <p>L'harmonisation est en cours pour ce secteur. Un comité ciblé a été réalisé le 27 juin avec les villégiateurs du lac ainsi que le TNO suivi d'une visite terrain.</p> <p>L'enjeu principal de ce secteur est la qualité de l'eau. Les caractéristiques du lac Crystal semblent indiquer que c'est un lac ultra oligotrophe avec un très petit bassin versant alimenté presque uniquement par ruissellement. Ce lac est également un site faunique d'intérêt (SFI) touladi. L'impact potentiel de la récolte et de la voirie n'est pas pris en compte par le RADF ni par les mesures SFI.</p> <p>Le chantier est scindé en deux pour pouvoir acquérir de la connaissance sur l'enjeu du bassin versant immédiat du lac Crystal et de permettre d'harmoniser la partie extérieure du bassin versant immédiat du lac Crystal. L'harmonisation n'est pas possible pour l'instant puisqu'aucun consensus est présent</p> <p>La portion extérieure au bassin versant doit être harmonisée avant le 1<sup>er</sup> octobre. Elle sera harmonisée par voie électronique. Un effort conjoint sera réalisé pour le réaliser.</p>	Contacter la coordination TGIRT pour harmonisation électronique (MRNF)



DISCUSSION	SUIVIS
<p><b>4.6. CABANON</b></p> <p>L'harmonisation de ce chantier est en cours. Un comité ciblé a été réalisé le 3 juillet avec la MRC, la municipalité, l'Auberge Cabanon, le club de motoneige et des citoyens suivis d'une visite terrain. Aucune fiche n'a été réalisée.</p> <p>Ce chantier est prévu pour l'année prochaine, mais il est nécessaire de l'harmoniser pour débiter l'ouverture et l'amélioration des chemins.</p>	<p>Contacter la coordination TGIRT pour harmonisation électronique (MRNF)</p>
<p><b>5. Adoption des mesures d'harmonisations de travaux sylvicoles non-commerciaux</b></p>	
<p><b>5.1. HERELLE</b></p> <p>Un ajout de TSNC est présenté. Puisque la coupe à été effectuée en hiver, le secteur n'a pas pu être harmonisé au printemps.</p> <p>Les mesures d'harmonisations convenues lors de l'harmonisation du secteur commercial seront maintenues.</p> <p><b>Les mesures d'harmonisation proposées pour ce territoire ont été adoptées à l'unanimité.</b></p>	<p>Déposer le résumé des démarches d'harmonisation des TSNC mis à jour sur le site web de la Table (Coordination TGIRT)</p>
<p><b>6. Affaires diverses</b></p>	
<p><b>6.1. Rapport synthèse de la démarche participative des tables de réflexion sur l'avenir de la forêt</b></p> <p>Le rapport synthèse à été diffusé aux membres de la Table GIRT par la coordination. Il présente les différents commentaires et les synthétise de façon transparente.</p>	
<p><b>7. Évaluation de la rencontre</b></p> <p>L'évaluation de la rencontre n'est pas effectuée par manque de temps.</p>	
<p><b>8. Fermeture de la rencontre</b></p> <p>La rencontre se termine à 10 h 25. La prochaine rencontre se tiendra le 26 septembre 2024.</p>	